

versement la première syllabe d'*oreille* et d'*auriculaire*, qui ont la même origine, *auris*, *auricula*. Le mot d'*équivoque*, aujourd'hui exclusivement féminin, et qui, au dernier siècle, était encore des deux genres indifféremment, est employé au masculin dans l'*Antidemon*. M. Leduc relève soigneusement ces particularités de linguistique ; mais, à propos du futur *je le rebrouai*, qu'il explique très-bien par *je le rembarrai*, *je le rudoyai*, il a oublié d'observer que l'on écrit aujourd'hui *rabrouer*, par un *a*, au lieu d'un *e*.

M. Leduc a joint à l'*Antidemon* une *Etude comparative de la richesse réelle et de la richesse de convention*, par le comte Perrault de Jotemps, de la famille de François Perrault. C'est un travail inédit et qui s'adresse aux économistes. L'auteur, en permettant à M. Leduc de le publier, l'a complété par un *Post-scriptum*, qui contient d'intéressantes discussions et de curieux tableaux. L'un de ces tableaux présente les éléments nécessaires pour convertir en valeurs actuelles quelques anciennes monnaies de diverses époques, et l'autre donne une longue énumération d'objets dont les prix anciens, recueillis par de La Teyssonnière, dans ses *Recherches historiques sur le département de l'Ain*, sont convertis en prix actuels. Ces tableaux seront étudiés et consultés par toutes les personnes qui tiennent à se rendre compte de la signification des anciennes valeurs monétaires, dont l'énoncé, vraiment énigmatique, se rencontre tous les jours dans l'histoire et les papiers de famille.

F.-Z. C.

PRÉCIS THÉORIQUE ET PRATIQUE SUR LES DIATHÈSES,
par M. P. BAUMÈS, docteur en médecine. Lyon, imprimerie
d'AIMÉ VINGTRINIER, 1853.

Ce livre important, qui soulève les plus hautes questions de la science, ne peut être complètement analysé et étudié sous toutes ses faces dans une Revue essentiellement littéraire ; aussi